

**EDUCACIÓN Y SEGURIDAD, RUBROS A SOLVENTAR**

# Detecta ASF anomalías por 447.1 mdp en los estados

**Reporte.** Son 5 entidades las que concentran más de 60% de las observaciones: Michoacán, SLP, Coahuila, Chihuahua y Zacatecas

ÁNGEL CABRERA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó 447.1 millones de pesos de irregularidades en el ejercicio de fondos federales para Educación y Seguridad.

De acuerdo con la primera entrega de la Cuenta Pública 2021, se fiscalizó un universo de más de 2 mil 600 millones de pesos de recursos enviados a las entidades para esos rubros.

El reporte de la Auditoría es preliminar, pues los estados tienen 60 días para solventar las irregularidades, y la revisión completa se presentará en febrero de 2023.

Respecto al desglose, los 23 estados con observaciones acumularon 250.1 millones de pesos en presuntas anomalías en el presupuesto para Seguridad y 197 millones de pesos en Educación, principalmente en el fondo para pagar las nóminas magisteriales.

Los estados con más recursos, que se consideran como probable daño al erario, son Michoacán, con observaciones por 133.3 millones de pesos; San Luis Potosí, con 76

**A DETALLE**

Según la Auditoría Superior de la Federación, éstas son las entidades con más anomalías

**133.3 mdp**

● Michoacán

**76 mdp**

● San Luis Potosí

**46 mdp**

● Coahuila

**28.4 mdp**

● Chihuahua

**24.8 mdp**

● Zacatecas

millones de pesos; Coahuila, 46 millones; Chihuahua, 28.4 millones, y Zacatecas, 24.8.

Dichas entidades concentran 68.9% del monto total observado, con 308.5 millones de pesos; además, todas las irregularidades fueron hacia gobiernos con mandatarios salientes, excepto Coahuila.

Una de las mayores anomalías fue detectada en Michoacán, durante el mandato de Silvano Aureoles, en la que supuestamente se pagaron 64.7 millones de pesos a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) por más de mil 700 armas largas y cortas, pagadas con el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), y de las cuales no se tiene registro de su entrega.

También en el Gobierno de Hidalgo hay 3 millones de pesos por aclarar por concepto de compras de armas y municiones, de las cuales “no se cuenta con la factura que justifique y compruebe el gasto realizado, los bienes no fueron entregados, no fueron

reintegrados los recursos al Gobierno del Estado, ni a la Tesorería de la Federación”.

En Coahuila, la ASF señala que hay 46.9 millones de pesos de fondos de seguridad, los cuales se destinaron a la compra de diversos equipos que a la fecha no se ha comprobado su utilización ni registro ante el Ejército.

En total, con el ejercicio del gasto del Gobierno federal y órganos autónomos, la ASF halló anomalías por 836 millones de pesos en el ejercicio del gasto, principalmente de Medio Ambiente e infraestructura, los cuales se consideran un probable daño a la Hacienda Pública.

Será en noviembre próximo cuando sea entregada la segunda parte de la revisión a la Cuenta Pública 2021, y en febrero de 2023 se presentará el informe final, en el cual se conocerá si 23 entidades del país lograron aclarar los señalamientos por más de 400 millones de pesos.